

Mari kita tunda sejenak tentang perkembangan ilmu rehabilitasi yang menyentuh ranah pemulihan kapasitas fisik dan mental seseorang. Tengok dulu dalam beberapa masa yang telah lalu di belahan bumi lainnya. Dahulu sebelum ilmu ini berkembang, kegiatan rehabilitasi sosial telah lama dilakukan, bahkan sebelum pelaku aktivitas itu sendiri mengenal istilah ini. Apabila mengingat hakekatnya, dari rehabilitasi sosial sendiri adalah bantuan untuk mengembaikan orang tersebut seperti keadaan semula, atau paling tidak dia tidak mengalami lagi yang namanya kesulitan untuk berinteraksi dengan masyarakat secara umum; maka pada tahun sekitar 1600-an dan sebelumnya masyarakat suku Indian di benua Amerika, telah melakukannya. Hanya saja, mereka menganggapnya waktu itu adalah manusia tersebut terkena gangguan makhluk halus. Ketika itu diperkirakan manusia tersebut mendapatkan masalah atau melakukan kesalahan sehingga kerasukan oleh makhluk halus ataupun hukuman dari leluhur. Akibatnya, orang yang dianggap pintar dalam hal agama lokal saat itu memberikan bantuan agar bagaimana caranya roh halus itu hilang dan pasien dapat kembali berinteraksi secara normal dengan masyarakat lainnya.

Apabila peristiwa ini diaplikasikan dengan keadaan sosial di Indonesia yang pada dasarnya terbentuk dari berbagai kerajaan dan kekuasaan (setiap kerajaan mempunyai tabib dan dukun), terlebih lagi Indonesia adalah satu dari beberapa negara yang sangat mempercayai hal-hal mistis dan kegiatan ritual; bahkan hingga di jaman yang sangat moderen ini pun di lokal Indonesia mempercayai hal-hal tersebut. Klenik; sapaan yang paling populer untuk hal-hal semacam ini.

Kembali pada paragraph pertama, membahas kilas balik awal mulanya muncul ilmu psikologi di dunia ini, jauh sebelum terdapat penemu-penemu seperti yang diketahui, bahwa Eropa terutama Inggris muncul ahli-ahli psikologi; sebut saja Sigmund Freud. Aristotele yang jauh lebih dulu hidup dan mengembangkan berbagai jenis ilmu pun sudah memulainya, dan secara tanpa dia sadari atau tidak, dengan ia mengembangkan konsep ilmu kejiwaan, maka ia juga melakukan yang namanya rehabilitasi sosial dengan sistem konseling; sebuah sistem pendekatan yang memberikan pendampingan kepada konseli, dengan drongan-dorongan moril serta elemen lainnya. Benua Amerika yang dihuni oleh suku asli Indian kemudian

- i. Eks pencandu narkotika. Seseorang pria atau wanita terutama yang berusia antara 5 sampai 60 tahun bahkan lebih; dan pernah menyalahgunakan narkotika, psikotropika, atau zat adiktif lainnya. Bahkan termasuk minuman keras pada taraf coba-coba atau sampai mengalami ketergantungan/ kecanduan. Mereka yang mengalami tersebut sesudah dinyatakan bebas dari ketergantungan fisik oleh dokter yang berwenang, berasal dari keluarga baik yang mampu maupun yang kurang mampu. Namun sayangnya, dia mendapatkan juga kesulitan berinteraksi kembali karena diasingkan oleh masyarakat/ keluarga sehingga tidak dapat bersikap seperti sedia kala. Selain itu ciri-ciri lainnya adalah mereka yang telah menggunakan narkotika, psikotropika atau zat adiktif lainnya termasuk minuman keras; belum atau sudah mengalami ketergantungan; badan kurus, pucat, mata cekung, merah dan tidak tahan kena sinar matahari, teler, berbicara di luar kontrol, begadang dan bergerombol tanpa tujuan.
- j. Eks psikotik merupakan orang yang telah mengalami gangguan jiwa yang dinilai degan tidak dapat mengontrol keadaan apa yang sedang terjadi kepada dirinya. Mereka ini sudah dinyatakan sembuh oleh ahli, namun ketika ia kembali, kurang adanya perhatian dari keluarga atau orang-orang yang dulu hidup bersamanya, sehingga mereka pergi dan tidak tahu arahnya kemana, bahkan jika sudah pada level parah, mereka tidak mau berpakaian (diluar kesadaran).
- k. Eks pengguna psikotropika sindroma ketergantungan. Tidak berbeda jauh dengan eks narkotika karena pada dasarnya kedua karakter ini beraskan dari penyalahgunaan narkotika. Namun di sini terdapat kata sindrom ketergantungan yang berarti bahwa di sini mereka masih mempunyai ketergantungan meskipun pasca rehabilitasi. Maka dibutuhkan tenaga ekstra agar orang-orang ini tidak kembali lagi pada kesalahan yang sama.
- l. Orang dengan *Human Immunodeficiency Virus (HIV)/ Acquired Immuno Deficiency Syndrome AIDS*. Adalah seseorang yang berusia 0 – 60 tahun bahkan lebih. Berdasarkan dengan rekomendasi profesional (dokter) atau petugas laboratorium bahwa ia telah terbukti tertular virus HIV, sehingga mengalami sindrom penurunan

Paket 8

BENTUK-BENTUK REHABILITASI SOSIAL; PELATIHAN VOKASIONAL DAN PEMBINAAN KEWIRUSAHAAN

Pendahuluan

Perkuliahan pada paket ini adalah kesinambungan paket sebelumnya yang membahas tentang bentuk rehabilitasi yang ada di panti rehabilitasi sosial. Namun, di sini akan lebih fokus pada jenis-jenis pelatihan serta pembinaan seperti kewirausahaan. Apabila pada paket sebelumnya mengenai bagaimana cara pendekatan dan perawatan agar kondisi mental bisa lebih stabil, sekarang di sini akan membahas bagaimana caranya agar konseli yang belum sepenuhnya sehat psikologinya dapat lebih produktif.

Mahasiswa yang sudah ditunjuk untuk mempresentasikan harus mempersiapkan materi dengan baik, begitu juga seluruh peserta kelas. Sehingga, diharapkan mahasiswa dengan benar memahami setiap paket agar tidak terjadi *puzzle-knowledge*. Dikarenakan proses perkuliahan diisi dengan presentasi, diharapkan mahasiswa telah menyiapkan bahan presentasi dalam bentuk makalah, tampilan dalam layar lebar, dan kegiatan tanya jawab dengan *audience*. Pada sesi terakhir, dosen memberikan jalan tengah dan tambahan terhadap materi maupun penjelasan yang kurang dari sesi presentasi dan tanya-jawab.

Demi menunjang kelancaran, segala macam bentuk alat dan bahan disiapkan dengan matang. Jika perlu, ditampilkan juga beberapa gambar, video pendek, atau peta konsep agar membuat presentasi menarik dan dapat memberikan ilmu lebih kepada peserta presentasi.

Paket 9

BENTUK-BENTUK REHABILITASI SOSIAL; BIMBINGAN SPIRITUAL, FISIK, DAN KONSELING PSIKOSOSIAL

Pendahuluan

Paket perkuliahan ini akan membahas lebih fokus terhadap bentuk dan pelaksanaan bimbingan secara spiritual, fisik, serta pemberian pelayanan konseling psikososial terhadap konseli yang mempunyai masalah psikososial. Jika sebelum-sebelumnya membahas mengenai jenis penyakit sosial yang menyerang psikis, psikologi, serta kecacatan mental, sekarang ini akan lebih kepada penyakit mental yang tidak diderita sejak lahir. Di sini akan membahas secara lebih serta bagaimana pelaksanaan bimbingan seperti yang telah disebutkan.

Seluruh mahasiswa yang memprogram matakuliah ini wajib memahami isi dan kandungannya dengan matang. Sehingga, tidak akan terjadi *puzzle-knowledge*. Dikarenakan proses perkuliahan diisi dengan presentasi, diharapkan mahasiswa telah menyiapkan bahan presentasi dalam bentuk makalah, tampilan dalam layar lebar, dan kegiatan tanya jawab dengan *audience*. Pada sesi terakhir, dosen memberikan jalan tengah dan tambahan terhadap materi maupun penjelasan yang kurang dari sesi presentasi dan tanya-jawab.

Demi menunjang kelancaran, segala macam bentuk alat dan bahan disiapkan dengan matang. Jika perlu, ditampilkan juga beberapa gambar, video pendek, atau peta konsep agar membuat presentasi menarik dan dapat memberikan ilmu lebih kepada peserta presentasi.

3	PER.KBSN No. 03 Tahun 2009 Tentang Sistem Administrasi Perkantoran Badan SAR Nasional
4	PER.KBSN No. 05 Tahun 2009 Tentang Tata Cara Pengangkatan Pegawai Negeri Sipil Sebagai Pelaksana Harian dan Pelaksana Tugas Pejabat Struktural di Lingkungan Badan SAR Nasional
5	PER.KBSN No. 06 Tahun 2009 Tentang Badan Pertimbangan Jabatan dan Kepangkatan di Lingkungan Badan SAR Nasional
6	PER.KBSN No. 07 Tahun 2009 Tentang Penggantian Biaya Operasi SAR
7	PER.KBSN No. 09 Tahun 2009 Tentang Penggunaan Tanda Jabatan di Lingkungan Badan SAR Nasional
8	PER.KBSN No. 12 Tahun 2009 Tentang Tata Cara Pelaksanaan Pengumpulan dan Pengolahan Data Serta Penyajian Informasi di Lingkungan Badan SAR Nasional
9	PER.KBSN No. 13 Tahun 2009 Tentang Kenaikan Pangkat Atas Dasar Penyesuaian Ijazah Bagi Pegawai Negeri Sipil di Lingkungan Badan SAR Nasional
10	PER.KBSN No. 14 Tahun 2009 Tentang Pedoman Pelaksanaan Kerjasama Luar Negeri di Lingkungan Badan SAR Nasional
11	PER.KBSN No. 15 Tahun 2009 Tentang Pelaksanaan Keprotokolan di Lingkungan Badan SAR Nasional
12	PER.KBSN No. 16 Tahun 2009 Tentang Pelaksanaan Bantuan Hukum Bagi Pegawai di Lingkungan Badan SAR Nasional
13	PER.KBSN No. 17 Tahun 2009 Tentang Pedoman Penyusunan Peraturan Perundang-undangan di Lingkungan Badan SAR Nasional
14	PER.KBSN No. 18 Tahun 2009 Tentang Penggunaan Pakaian Dinas Seragam Pegawai Negeri
15	PER.KBSN No. 19 Tahun 2009 Tentang Organisasi dan Tata Kerja Sekretariat Pengurus Unit Nasional Korps Pegawai Republik Indonesia Badan SAR Nasional
16	PER.KBSN No. 20 Tahun 2009 Tentang Rapat Kerja Badan SAR Nasional
17	PER.KBSN No. 21 Tahun 2009 Tentang Petunjuk Pelaksanaan Latihan Search And Rescue (SAR)
18	PER.KBSN No. 22 Tahun 2009 Tentang Pedoman Penyelenggaraan Operasi SAR

